18 CHEZ NOS VOISINS

POLITIOUE

Envisager l'avenir, le défi de la Communauté de communes

AVRE-LUCE-NOYE La courbe des âges faisant, les élections municipales de 2026 vont entraîner un profond renouvellement dans certaines Communautés de communes. Celle d'Avre-Luce-Noye en a conscience et travaille pour laisser à ces nouveaux élus des idées de projet.



Pour parvenir à établir une fesifie de noute pour les prochains élies, la CCALN tance une grande consultation de sa population pour trouver des idées des projets pour densain. Authoris

ANTOINE GUITTENY

nvisager l'avenir quand on a soi-même décidé de raccrocher l'écharpe ? C'est l'une des préoccupations du maire de Demuin, Alain Dovergne, 75 ans, ègalement président de la Communauté de communes Ave-Luce-Noye (CCALN), bien décidé à ne pas faire « le mandat de trop ».

Tout est parti d'un constat pour le maire élu maire depuis 1989. «Dans un an et demi, les élections municipales seront là. Il vn y avoir un fort renouvellement, moi le premier, et les projets structurants, centre culturel de Folleville, tiers-lieu, crèche, maison de santé etc. sont a priori tous fait ou lancès. En conseil, on s'est dit ou'il serait inté-

ressant que ces nouveaux élus aient des pistes de travail », explique-t-il. Mais plutôt que d'avoir des idées venant » d'en haut », comme il dit, la CCALN a voulu mettre en place un projet « venant d'en bas », souligne Alain Dovergne qui voulait absolument passer par la case Démocratie participative. La Communauté de communes a

La Communasté de communes a donc mis en place un groupe de travail composé de cinq chargés de mission de la CCALN et de cinq d'habitants. « ils vont être formés et auront notamment un rôle d'unimateur pour de prochaines tables rondes », explique-t-il.

LA POPULATION SONDÉE JUSQU'EN MAI 2025

Actuellement des questionnaires sont en cours de rédaction et l'idée est de les distribuer pour toucher tous les publics et notamment les personnes en difficulté en s'appuyant sur les épiceries sociales, Restos du cœur etc.

« C'est plus facile d'attaquer un mandat avec quelques idées en tête, surtout si celles-ci viennent de la population »

Alain Dovergne

«Autour d'un café, on va aller rencontrer les gens, discuter pour obtenir, ou pas, des réponses sur telle ou telle thématique. On ira aussi vers la jeunesse en s'appuyant sur les centres d'animations; les personnes âgées bien sûr, mais aussi à la rencontre des associations sportives, sur les marchés etc. L'idée c'est vraiment d'avoir un panel le plus large possible », continue le président de la CCALN.

LINE GRANDE SOIRÉE DE DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE LE 5 JUIN

Cette grande consultation durera jusqu'au mois de mai 2025. « Une fois qu'on aura les retours, on feru une réunion pour trier les sujets et ensuite on lancera une grande campagne d'information sur le territoire pour inviter les gens à venir lors de tables randes qui seront organisées autour des thèmes qui seront ressortis de cette consultation. On souhaite vraiment que tous puissent venir exprimer leurs idées, leurs envies pour le territoire.

S'ensuivra le 5 juin, une grande soirée de démocratie participative pour évoquer et échanger sur ces thèmes « avec les habitants toujours ».

Une fois cette soirée passée, « on devruit avoir un ensemble de propositions concrétes », espète le maire de Démuin. « J'organisemi alors une conférence avec les 47 maires du reritoire. Lò, on leur donnera brut, les pistes et les idées qui seront sorties de cette grande consultation », soujagne Alain Dovergne. « Rien ne sera obligatoire mais ça laissera à nos successeurs un bon carnet de route pour les années à venir. C'est plus facile d'attaquer un mandat avec quelques idées en rête, surtout si celles-ci viennent de la population. »

GL009